



Sanctuaire : lieu de Consolation

NOTRE DAME DU LAUS, France - Du 27 au 29 janvier dernier, comme chaque année, l'Association des Sanctuaires Catholique a tenu son congrès au sanctuaire de Notre Dame du Laus en cette année sainte du Jubilé de 2025. Ce congrès s'est déroulé sous le thème : Sanctuaire : lieu de consolation, avec la participation de plus d'une centaine de personnes venues divers horizons de France et d'ailleurs. Comme tous les autres participants, les Missionnaires Montfortains y étaient également par ceux qui sont au service des sanctuaires. Nous étions huit (8) personnes représentant nos trois (3) sanctuaires : quatre (4) de Pontchâteau, deux (2) du Marillais, deux (2) de Saint Laurent sur Sèvre qui sont repartis avec cinq (5) prêtres un (1) frère et deux (2) laïcs.

Ces trois jours étaient bien animés par des intervenants de différents horizons qui ont donné des enseignements profonds. En commençant par le jubilé, bibliquement, c'est la fête du grand pardon, de la libération et de la délivrance. Ainsi pour vivre cette année jubilaire, les sanctuaires sont des lieux privilégiés. C'est en ce sens qu'ils sont des refuges, des lieux de consolation, de miséricorde, de délivrance, de paix et de silence pour tous ceux qui dans leurs souffrances sont en marche vers l'espérance. « Consolez, consolez mon peuple, dit votre Dieu » (Is 40,1) : c'est avec ces paroles que Don Valentin RHONAT nous a introduit sur le thème du congrès.

Aussi Bruno MOUSSET, nous a fait savoir que la mission première des sanctuaires est de créer un environnement propice à la prière et à la méditation. Ainsi il nous parle sur l'aménagement des sanctuaires. Les sanctuaires doivent être organisés pour accueillir les pèlerins blessés qui cherchent souvent un refuge, un lieu de paix et de silence.

Dans la même perspective, Mgr Marco FRISINA a mis l'accent sur la beauté des chants et de la musique liturgique, parce que les chants élèvent l'âme vers Dieu. Dans la Bible : les événements de la vie deviennent chants. La musique est le débordement de joie et d'émotion du

cœur. Nos sanctuaires doivent être des lieux où résonne la beauté de la révélation de la manifestation de la gloire de Dieu.

De même, Mgr Xavier MALLE a voulu, à travers son intervention, nous rappeler que l'espérance est l'amour du cœur de Jésus qui est le premier consolateur. C'est lui qui est au cœur de l'Église et en faire des sanctuaires un lieu d'espérance eschatologique. « En quoi les sanctuaires sont des lieux d'espérance ? » Son enseignement nous a donné à voir combien nos sanctuaires doivent d'abord être « une oreille », un lieu d'accueil et d'écoute et qui annonce l'évangile. Jésus prononce toujours des paroles de consolation.

Dans la même lignée, Don Thomas LAPENNE nous fait part de quatre (4) sources de consolation : L'Esprit saint ; La parole de Dieu ; Le pardon ; La bénédiction.

En tant que disciples du père de Montfort, apôtre de Marie, témoin de l'espérance que nous soyons tous des porteurs d'espérance par l'annonce de l'évangile avec Marie, Mère de l'espérance.

Jean Didéreau DUGER, SMM